

EL ASUNTO PALPITANTE DEL DIA

Por la venta de la faja de terreno para el Canal de Nicaragua,

posiblemente ingresen al país algunos millones de dólares

Curso de las operaciones del Banco Mercantil y el Sr. Srio. de Hacienda

Apreciación acerca de un libro del Dr. don Ricardo Jiménez Núñez

San José, 9 de febrero de 1923.

Dr. D. Ricardo Jiménez Núñez

Mi distinguido amigo:

Con fina dedicatoria recibí a personas ilustradas e igno- un ejemplar de su preciosa rantes. Todos tenemos que a- obra "Nociones de Higiene" prender algo en él: a mí me ha que he leído con verdadero in- enseñado tanto, que lo cambia- terés. Preciosa, sí.

Ya sabe usted que soy ene- mos puramente literarios — en migo de los epítetos hiperbóli- su mayor parte insustanciales cos que aquí se prodigan a po- que hemos publicado los afir- rillo, porque en este Tarascón cionados al juego de la fanta- centroamericano todo lo abul- sia.

Hasta los cajistas se han con- laborioso hombre de ciencia q' tagiado de este mal de hiperbo- fan señalado servicio hace hoy lizar: hace poco llamé ilustra- a su patria.

do a un doctor y profesor, y el

C. GAGINI

La mala situación recrudece por efecto de la alza del cambio

MANIFIESTO DE PROTESTA AL PAIS

Eso de que el cambio tenga a diario alternativas de cinco, diez o más puntos en sus constantes y escandalosas fluctuaciones, no obedece a ningún factor estrictamente comercial, sino a la desmedida especulación de algunas de aquellas gentes que ese comercio hacen, porque si en verdad la oferta de letras es infima y la demanda nula o casi nula, no hay motivo alguno que justifique esas perjudiciales situaciones que tan seria y hondamente afectan los intereses del pueblo, porque, indefectiblemente, esos desórdenes en el comercio de cambios repercuten directamente en contra de los intereses del consumidor; afectados por esas anormales circunstancias los comerciantes, éste sube al antojo el precio de la mercadería en defensa de sus haberes y de ahí la ya insoportable carestía de

la vida que se hace perfectamente pesada a determinadas clases sociales, en las que se nota un latente y desagradable malestar.

La clase proletaria es una de las más afectadas por la situación, y según tenemos entendido, sus representativos celebrarán próximamente un gran mitin para tratar del asunto y tomar disposiciones; ellos pretenden llevar el problema a conocimiento del Ejecutivo y también al Congreso a fin de conocer opiniones y proceder.

De estos inconvenientes puede resultar algo muy serio y desagradable. Por lo pronto será lanzado al país un manifiesto de protesta que ya lo está redactando una comisión de los líderes del obrerismo y que verá la luz pública el domingo o lunes próximo.

Alarma de un posible incendio?

Los Agentes de Compañías de Seguros pareciera que contraran con un servicio detectivesco especial y admirablemente organizado para estar al tanto de los peligros de posible incendio, esto a juzgar por sus procedimientos, en los que rara vez fallan en sus sospechas.

Sepa Dios que informaciones secretas tuvieron esos señores ayer, que se apresuraron a cancelar casi todas las pólizas de los asegurados en determinada manzana comercial de esta ciudad, con gran alarma de aquellos interesados que estaban ajenos a lo que se tramaba.

El Secretario de Relaciones Exteriores, señor Obregón, confirma oficialmente el cable recibido por "La Tribuna", de Washington y que publica en su edición de hoy.

Anuncia haberse firmado en aquella ciudad un protocolo entre los Estados Unidos y Costa Rica, por el cual serán arregladas las dificultades que datan de muy atrás, y que afectan la posible construcción del Canal Interoceánico por Nicaragua.

El señor Ministro se excusó de entrar por ahora en detalles acerca del particular, manifestándonos que no convenía aún exteriorizar las gestiones oficiales en el asunto.

Las gestiones del país acerca de este negociado se han encaminado constantemente en el sentido de obtener una indemnización en dinero por los derechos que le corresponden por la zona canalera, de modo que aunque no nos lo dijo el señor Secretario de Relaciones, podemos afirmar que el nuevo Tratado se hará a base de esa indemnización en lo que ya posiblemente esté de acuerdo el Gobierno Americano; dada la magnitud del negocio, es de presumir que la suma que ingresará por ese concepto al Tesoro Público de Costa Rica será muy considerable, acaso la necesaria para solventar la crisis financiera que agobia a la República.

Esta importante noticia ha dado lugar en los círculos financieros de esta capital a consideraciones de la mayor importancia relacionada con la actitud que en las últimas tiempos han asumido los altos funcionarios del Poder Ejecutivo. En efecto, después de rechazado el empréstito americano por la oposición manifiesta que le hizo la mayoría del país, se ha observado una notable reacción a favor de la idea del empréstito, pues parece que la gran mayoría de la opinión está convencida de que una negociación de esa naturaleza es la única que de verdad puede poner remedio a la situación actual. Por lo mismo ha llamado mucho la atención que a pesar de las angustias del Tesoro, el Secretario de Hacienda ni siquiera haya considerado las ofertas de dinero que se le han hecho en los últimos tiempos y en condiciones bastantes aceptables a pesar de las dificultades económicas en que se encuentra para atender a las más perentorias necesidades de la administración, lo que da a entender que él está en la convicción de que hay una perspectiva segura y mejor, para solucionar el problema financiero sin necesidad de ocurrir a préstamos, es decir, que él estaba ya entendido del buen curso de las negociaciones que se seguían en Washington.

Del mismo modo llamó poderosamente la atención la declaración terminante que hizo en su reciente discurso de Puntarenas el señor Presidente de la República afirmando que antes de entregar el Poder, él dejaría arreglada la situación económica, y esto decía cuando apenas le falta un año de Gobierno.

Se acusa a este Gobierno y con sobrado motivo de no haber hecho cosa de importancia en el período transcurrido de la administración, pero si ahora el señor Acosta logra dejar liquidado este viejo problema canalero, con el ingreso de una fuerte suma que signifique la solución económica del Estado, es evidente que habrá realizado la obra magna que de él puede pedirse y que el país puede exigir, esto sin restar importancia a la terminación del viejo pleito de límites con Panamá, que constituye la única gloria anterior de este gobierno.

NUEVO PROTOCOLO FIRMADO POR COSTA RICA Y LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 8. — Se ha firmado un protocolo entre los Estados Unidos y Costa Rica, según el cual serán arregladas dificultades que datan de muy atrás y que afectarán la posible construcción de un canal interoceánico en Nicaragua.

El Director del Banco Mercantil ha celebrado algunas otras entrevistas con el Secretario de Hacienda, tratándose en ellas de los negocios q' esa institución tiene pendientes con el Estado, en razón de la enorme suma de dinero que le adeuda.

El Gerente del Banco está en disposición de conceder al Gobierno un largo plazo para el pago de la referida deuda, tomando bonos en calidad de garantía únicamente, pues no acepta la conversión; de esa deuda un millón de colones devenga intereses del 12 por ciento y el resto, hasta completar dos y pico de millones al 10 por ciento y al 8 por ciento.

El podría rebajar los intereses, en general, al 9 por ciento, exigiendo una amortización anual del 30.4 por ciento.

Aún no se ha llegado a un entendimiento definitivo, pero las negociaciones van bien encaminadas.

Las acciones del Banco Mercantil no tienen aquí demanda, pero los socios americanos las

han estado comprando a la par; de las quince mil acciones de ese banco, doce mil están en poder de aquellos banqueros, y por lo visto presto las acapararán todas ellas.

Desde que los referidos banqueros americanos compraron esa institución, ellos no han dispuerto de los dividendos, que tienen colocados en el mismo banco al 3 por ciento, en cuenta corriente; cuatro años lleva ese banco de pertenecer a aquellos señores y a excepción del último en que no se repartieron dividendos en los anteriores esos reportes fueron del 10 y del 8 por ciento.

Tenemos informes que los banqueros tenedores de las 12 mil acciones no esperan más que arreglar sus dificultades con el Gobierno para a la institución una nueva organización, aumentando su capital en uno o dos millones de dólares; esto depende también del giro que tomen las cosas económicas oficiales.

El Ministro de Fomento marcha a Cahuita en viaje de inspección

El miércoles de la semana entrante marchará a Cahuita el señor Secretario de Fomento, don Narciso Blanco; le acompañará en el viaje el gerente interino de la Costa Rica Oil Co., señor Roe y otros amigos.

El señor Blanco manifiesta que su viaje por aquellos parajes es de simple recreo, pero a nuestro juicio, otro es el móvil del paseo; el de cerciorarse personalmente de si efectivamente brotó petróleo del pozo abierto allí por la Costa Rica Oil Co., pues, acerca de esa circunstancia han circulado diferentes versiones. Hay, por ejemplo, quienes aseguran que de aquel pozo salió el codiciado aceite, aunque no en cantidad comercial, decires que siempre ha rectificado aquella compañía.

Por lo visto el señor Blanco quiere persuadirse personalmente de la veracidad de los casos y a eso va a Cahuita.

La Compañía trasladó su material de perforación a Puerto Vargas, donde ya inició trabajos en toda forma; así, pues, el señor Ministro va a explorar por un campo abandonado y desierto. Feliz viaje... mucho ojo... y buen olfato.

Es inminente la alianza ruso alemana

Así se expresan los periódicos alemanes

Después de la ocupación del Ruhr por los franceses, toda la prensa de Alemania habla de un acercamiento en firme con Rusia, y a ese respecto se cree que es inminente la alianza entre Alemania y la Rusia soviética consecuencia de los últimos acontecimientos.

Los diarios de Berlín dicen que va a comenzar un nuevo período de sufrimiento. El "Mittag" declara que Alemania no está obligada a reconocer la decisión de tres potencias cuando el tratado de Versalles está basado sobre la decisión de cinco. Luego dice: "Desde que Francia está armada y Alemania desarmada, no queda para nosotros otra cosa que confrontar la realidad. Esto significa varios años de

violencia en Europa debido a las medidas militares y políticas de Francia hacia Alemania, la cual está apoyada además por Italia y Bélgica. Pero falta que ver cor) Francia, a la larga, pueda resistir la presión de la Gran Bretaña y los Estados Unidos, las dos principales potencias del mundo".

La creencia general es que la situación puede únicamente salvarse si los Estados Unidos convocan a una conferencia, aunque no hay indicación de que esto suceda. Mientras tanto los soviets están vigilando a Alemania muy de cerca. El gobierno de Cuno, que prometió estabilizar el marco, está ahora amenazado seriamente.

Va el procedimiento contra el crédito nacional

Los Bancos no acceden al proyecto de bonificar sus deudas con el Estado.

La moratoria en caso que venga, solamente afectará al Mercantil, porque tiene casi toda su deuda en pagarés; los otros la tienen por contrato e hipotecas. Quedarán, pues, exentos de hecho y de derecho de los alcances de aquella disposición legislativa. Luego, hay que suponer que el Banco Mercantil no permanecerá inactivo ante tal procedimiento y buscará la forma de hacerse pagar, acaso con el surgimiento de un mismo desagradable para el Estado; por todas estas consideraciones,—refería un personaje de importancia,—yo no creo que el Congreso adopte una disposición semejante. Y si se ha tomado aquel estridido de la ley de moratoria por espanto para asustar a aquellos acreedores del Estado, se hace mal, desde luego que tales rumores afectan notablemente el crédito nacional, tanto en el interior como en el exterior. Y eso es desagradable y antipatriótico; cuestiones de la importancia y delicadeza de estas, deben ser consideradas y tratadas con más cuidado y seriedad.

NOTA NECROLOGICA Don Antonio Font

La aguda dolencia de que hacía algunos días venía sufriendo don Antonio Font, tuvo ayer un fatal desenlace.

Por prescripción médica el paciente había sido trasladado a la ciudad de Alajuela, a fin de lograr su restablecimiento, pero ayer a las 14 horas sobrevino una crisis y el señor Font falleció rodeado de sus parientes, quienes con justa razón lloran hoy la desaparición de un ser querido.

Ayer mismo fue conducido el cadáver a esta capital y esta mañana se oficiaron los funerales en la iglesia del Carmen, de donde salió el cortejo para el Cementerio General.

Por tan sensible desgracia, acompañamos en su dolor a los deudos del señor Font, especialmente a la afligida viuda y a los hijos, deseándoles resignación en semejante trance.

El próximo viaje de D. Manuel García Fernández

El domingo próximo saldrá para España, vía Nueva York, don Manuel García Fernández, gerente de The Costa Rica Mercantile Co.

El señor García Fernández va a tomar parte en el Primer Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar, que ha de celebrarse en Barcelona, Madrid y Sevilla del 21 de marzo al 16 de abril próximo, presidiendo la delegación de la Unión Española, designada por el Gobierno de aquel Reino para nombrar la representación por Costa Rica.

Para presidir esa delegación había sido nombrado don Anastasio Herrero Vitoria, quien se excusó por sus muchas ocupaciones.

Intergrará esta delegación, además del señor García Fernández, los señores Alejandro Pérez Martín, José Cruxench Borrero, Teodoro Alonso Rodríguez, Antonio Urbano García, Angel Lobosillo Gómez y Hernán Labrador Pérez.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

El incidente en la Cámara de Comercio Dos palabras con el Presidente de esta institución

En conversación que tuvimos ayer con el Presidente de la Cámara de Comercio, señor Castro Saborio, el referido estimable caballero expresó así con referencia a los sucesos últimamente presentados en aquella corporación:

—Si bien es cierto que hace algún tiempo y durante una asamblea de la Cámara se habló de la conveniencia de que ese organismo participe en la política activa, acaso en el deseo de llevar al Congreso una representación genuinamente suya, también lo es que aquella iniciativa fue desechada, por dos circunstancias: primera, por prohibir esa tendencia uso de los artículos del reglamento de la entidad y segundo, porque es evidente que la intromisión de la Cámara en la política activa, sería la desorganización de ésta y quien como yo tanto se ha preocupado por la vida y sostenimiento de la misma, nunca pudo ni puede estar de acuerdo con la idea; desde

luego, todo lo que se diga y comente en ese sentido no tiene fundamento ninguno; en suma, la Cámara no hace, ni hará política.

Esta es una de las circunstancias en que se basa el grupo de los respetables señores comerciantes que firman el pliego de protesta a que se ha estado refiriendo la prensa en los últimos días y que dió origen a la acalorada sesión de antier y a la que, por lo que observo, se ha dado en el público una importancia mayor de la que en realidad tiene; todo provino de la forma en que fue hecha esa gestión, circunstancia que a mí me dolió sobremedida por la distinción y aprecio que me merecen aquellos distinguidos caballeros y el cariño que tengo a la Cámara cuya desorganización, lo confieso sinceramente, sería para mí motivo de hondo pesar, tanto por la importancia del organismo como por la necesidad imperiosa que tiene el comercio de sostenerse y conser-

varle como baluarte de sus propios intereses.

El acaloramiento en la discusión fue breve y comedida; vinieron luego las explicaciones y la directiva de la Cámara oyo con atención las refutaciones de aquellos señores al programa de defensa de intereses del comercio, acordado por la directiva saliente y acogida, por mayoría de votos, por la actual.

Se desea buscar un acercamiento con la Cámara de Agricultura, cuyos puntos de vista económicos son antagónicos a los de la Cámara de Comercio, y nosotros no nos oponemos a ello, siempre que en esa tendida haya seriedad y, sobre todo, buena fe, en lo que yo no dudo; se quiere, así mismo que la Cámara de Comercio cese en su campaña de combate contra la Agricultura y así se hará si, efectivamente, se llega a un franco y buen entendimiento; y aplazaremos el proyecto de control a la exportación, si de esos amigables arreglos llega-

mos a un final razonable y conveniente. Esos señores comerciantes están bien inspirados; nosotros también lo estamos y de las gestiones de los referidos señores se colige que, la Cámara de Agricultura alimenta los mismos nobles sentimientos; y así, todos unidos y entendidos, pueda que surja algo bueno y provechoso en pro de los intereses económicos de la nación; en ese sentido siempre podrá encontrarse anente y bien inspirada a la Cámara de Comercio para todo lo que se la busque y convenga al bienestar nacional.

El señor Castro Saborio evitó comentar más a fondo las circunstancias que motivaron aquel incidente que, como él muy bien dice, no revistió la importancia que le concede el público ni la que le han dado determinados órganos de la prensa. Mucho nos complació encontrar al señor Presidente de la Cámara en esa noble actitud reconciliatoria.

Puntarenas ha sido y será el puerto del Pacífico dijo el Presidente Acosta

De regreso de su excursión a Nicoya y a su paso por Puntarenas, el Presidente Acosta está en el banqueteado por las principales autoridades de aquel puerto, con cuyo motivo don Julio hizo, en un discurso, las siguientes declaraciones:

Comenzó don Julio hablando de la situación económica, de la que él no tiene la culpa, y diciendo que si su administración no se había distinguido por la realización de grandes obras de positivo provecho, ello obedeció a la falta de medios para llevarlas a cabo, pues a su despacho diariamente acuden acreedores del Estado a solicitar la cancelación de sus créditos; que para ver de salvar al país, envió a la Cámara un proyecto de empréstito que juzgó aceptable, pero que la Cámara y el pueblo lo rechazaron, y él, respetuoso a las opiniones de la masa, se vio precisado a retirar del conocimiento de la Cámara

el proyecto; dijo que Julio Acosta era unista pero que el Presidente Acosta está en el deber de opinar como opinan los costarricenses, y que por eso Costa Rica se separó del proyecto de unión; que siempre procurando encarrilar las finanzas del país, se elaboraba otro proyecto económico, y refiriéndose al punto del puerto, dijo que los temores que se abrigaban debían de desaparecer por que Puntarenas ha sido, es y será el puerto del Pacífico, por estar así consagrado desde su fundación y no haber poder humano que logre con ventaja sustituir las condiciones que tiene ni preste los servicios que de él deriva actualmente la República.

Quien quiera que sea el gobernante de Costa Rica debe convenir en esta afirmación y Puntarenas debe vivir tranquila por lo que a ese asunto se refiere.

Para el busto de Gutenberg de la tumba de los tipógrafos

Hemos recibido la comunicación que dice:

S. José, 8 de febrero de 1923

Sr. Director de LA NOTICIA Pte.

Varios amigos de nuestra Sociedad, entre los cuales figuran honorables miembros de las colonias extranjeras, en vista del feo aspecto que presenta nuestro mausoleo con el busto de Gutenberg hecho en concreto y sin la baranda correspondiente, nos han ofrecido su apoyo a fin de que concluyamos dignamente la obra que paralizó la guerra europea y que agotó los recursos.

Para emprender, pues, esa labor, hacemos una excitativa a todos nuestros amigos y a todas las personas que, como usted, han estado en contacto con los discípulos de Gutenberg, en su condición de escritores o periodistas, para que nos ayuden en la forma que a bien tengan. Inauguraremos nuestros tra-

bajos con lo que nos produzca el tren de excursión a Limón, tren que correrá a mediados del presente mes, como lo verá por el anuncio que le acompañamos, a fin de que nos haga la propaganda del caso.

Somos de usted muy atos. y seguros servidores,

Por el Comité, EMILIO ALPIZAR Srio.

La comisión encargada del trabajo que refiere la anterior comunicación, está integrada por los señores Emilio Alpizar A., José Z. Muñoz S., Jesús Romero, Francisco Selguero M., Frnc. Granados, Jesús Páez C. y Jesús M. Segura, todos ellos miembros distinguidos del gremio de tipógrafos.

El referido tren de excursión saldrá de esta capital el sábado 17 del corriente a las 13 horas, y de Limón el 19 a las 12 horas.

El pasaje de ida y vuelta vale sólo \$7.00.

Se cree que Bulgaria y Turquía han celebrado una alianza secreta

Londres. — Nubes de guerra se ciernen en el cielo de los Balcanes.

Se temen en tres distintas regiones choques en los Balcanes. Rumania, excitada por las incursiones de irregulares sobre la frontera rumana, se ha quejado a Budapest.

Grecia, temiendo una ruptura en la conferencia de paz de Lucerna sobre el Oriente, está concentrando tropas en Tracia en preparación para reanudar las hostilidades contra Turquía.

Checoslovaquia ha comenzado la movilización parcial, así como Jugo-slavia y Rumania, a la consecuencia de la creencia de que Bulgaria y Turquía han interior del país.

celebrado una alianza secreta y conspiran en los Balcanes.

Angora ha estado haciendo preparativos de guerra durante algún tiempo, levantando nuevas tropas en Tracia y Anatolia.

La conferencia de Lucerna continúa con dificultad. A pesar de las largas discusiones, turcos y aliados no han podido llegar a un acuerdo substancial.

Aunque Turquía probablemente sería apoyada por Rusia en caso de guerra, la flota aliada concentrada en aguas turcas, es tan poderosa que los turcos no podrían mantener las hostilidades a lo largo de la costa y concertarían su lucha al interior del país.

Los niños del Hospicio de Huérfanos en Santa Ana

Como lo anunciamos oportunamente, el domingo estuvieron de paseo en esta villa los niños más grandes del Hospicio de Huérfanos.

Correctamente formados, con bandera desplegada y en número de cincuenta, se presentaron como a las ocho y media. Fueron recibidos en la escuela por el señor Director de la misma, y desde ese momento se les hizo objeto de toda clase de atenciones.

Después de un pequeño descanso los niños desfilaron por la población y luego ejecutaron con toda corrección y limpieza muy bonitos ejercicios militares, bajo la dirección de su ce-lador don Luis Cúbero.

La mayor parte de la población se había dado cita en la plaza de la villa para recibir a los huérfanos, y tuvo ocasión de admirar la compostura y disciplina de estos niños que demostraron, durante todo el tiempo que permanecieron aquí, la buena educación que reciben en su asilo.

Terminados los ejercicios les fue servido un almuerzo frío bajo la sombra de un hermoso árbol, en el centro de la plaza. El cuadro que formaban los niños, atendidos por las más bellas señoritas del lugar, era realmente encantador.

Allí estaban, sirviéndoles con la más exquisita ternura, Etelvive y Bertila Castro, Eida y María Arias, Oñinda Castro, y

Leopoldina Serrano, Elia Brenes, Elodia Moya, Angeles Castro, Judith Ramos, Luisa Aguil lar, Celmira Guerrero, Irene Vargas. Ellas, que son la alegría y el orgullo del pueblo, formaban un espléndido ramo de flores recién abiertas y derriamaron sus perfumes y sus sonrisas dulces y frescas para hacer felices a los mimitos que no tienen madre.

Las principales familias del pueblo contribuyeron con viandas, con dulces, con frutas y con refrescos para obsequiar a los huérfanos. Y merecen citarse por su generosa espontaneidad, doña Matilde de Salvatierra, su bella hija la culta y gentil señorita Emilia Millet; las señoras de Arias, de Brenes, de Araya, de Aguilar; las familias Boletti, Zamora y de don Victor Castro. Los caballeros ofrecieron su apoyo en efectivo, el que fue enviado con los mismos huérfanos como regalo para los que no vinieron.

Los jóvenes de la filarmónica, siempre generosos, bajo la dirección de don Alejandro Jiménez, amenizaron esta fiesta inolvidable.

Al medio día se sirvió a los niños un refresco en el salón de co-lar, y más tarde dulces y frutas.

Visitaron la iglesia, cantaron himnos en el jardín de Lourdes, asistieron a una interesante partida de foot ball, y

Renuncia que no tiene razón de ser

Rumórase que a propósito del incidente habido entre el Dr. Montero y don Aquiles Acosta, el primero renunció su posición oficial de Director del asilo "Las Mercedes". Eso no es cierto, ni motivo hay para ello; primero, porque el incidente en referencia fue de carácter puramente personal; segundo, porque en aquellas funciones oficiales el Dr. Montero no depende de la Secretaría de Gobernación sino de la de Beneficencia a cargo del señor Obregón; tercero, porque aquel puesto no es de carácter político sino científico, y cuarto, porque dicho señor galeno lo desempeña a entera satisfacción pública.

El Sr. Rojas vendió su joyería

El caballero don Jaime Rojas Bennett vendió su joyería a don Venancio Martínez por la suma de \$95,000.

Esta joyería apenas tiene año y medio de establecida y desde que se abrió la regenta el señor Martínez.

Deseamos muchas prosperidades en sus negocios a este caballero español que desde su llegada al país ha desenvuelto sus actividades con inteligencia y honradez.

Huesped oficial

Encuéntrese en esta capital el Gobernador de Limón don Raúl Acosta, quien vino en asuntos de su cargo; regresará mañana.

EL CAMBIO

Tipo bancario del día:	
Dólares	472
Libras	442
Observación: subió dos puntos.	
OTRAS MONEDAS	
Francos	148
Liras	115
Pesetas	371
Marcos	0.0040

EN EL BOLSON	
Dólares	470
Libras	440
Las otras monedas, uno y dos puntos menos.	
Al cerrar operaciones:	
LOS BANCOS	
Dólares	470
Libras	440
EN EL BOLSON	
Dólares	466
Libras	438
Condiciones: sin demanda.	
Perspectiva: de franca baja.	

COMERCIALES

De la sociedad comercial que gira bajo la razón social "Juan Rafael Wong y Co", con residencia en la ciudad de Puntarenas, se retiró el socio José Manuel L. de común acuerdo.

El activo y el pasivo de dicha sociedad quedan a cargo de los socios Juan Rafael Wong y Felipe Sánchez Li.

cuando era tiempo de partir, podía leerse en su semblante el contento y el agradecimiento. Habían hecho un bonito día de campo.

Al despedirse prorrumpieron en vivas a nuestro querido cura, el presbítero Zavaleta, que tanto se preocupó por ellos, al Director de la Escuela y al pueblo de Santa Ana. Y se fueron dejándonos las más gratas impresiones y la satisfacción de haberles demostrado el cariño que tenemos para ellos.

J. de la R.

Teatros:

América

Domingo, Febr. 11

MATINEE a las 2.30 p. m.

La Novela de un joven pobre

NOCHE: 8.30. Gran estreno:

POLA NEGRI

La eminente trágica alemana

en en

Madame Dubarry

Variedades

Viernes, Febr. 9.

ESTRENO : ESTRENO

CHAPLIN

POLICIA En el callejón de la puñalada.

Mañana sábado: última vez de

La Novela de un Joven Pobre

Información Centroamericana

PREPARATIVOS PARA LA TRASMISION DEL PODER EN EL SALVADOR

San Salvador, 7.

En todo el país se hacen preparativos para la celebración del primero de marzo, fecha de transmisión del poder supremo de la República. El escritor Alberto Masferrer señala a las compañías extranjeras de la costa Norte de Honduras como uno de los peores males que aquejan al pueblo hondureño.

DESTITUYEN A UN EMPLEADO PORQUE TRATABA DE IMPONER UNA CANDIDATURA PRESIDENCIAL EN HONDURAS

Tegucigalpa, 7.

Parece que ha sido separado de su puesto el comandante de armas de El Valle, porque pretendía imponer una candidatura presidencial.

Se pidió hoy al Congreso la franquicia telegráfica de cien palabras para los diarios y cincuenta para los semanarios.

Fue interpelado el secretario de Hacienda sobre la cuestión del contrabando introducido a Honduras.

Hoy principia a discutirse en la asamblea el proyecto de reformas al Código de Instrucción Pública.

Aprovechando las becas ofrecidas por el gobierno de la República Argentina, saldrán para aquel

país los jóvenes Guadalupe Herrera, Salvador Alvarado y Angel Núñez.

"EL CRONISTA".

Tegucigalpa, 7.

Se ha comprobado que desde noviembre pasado se suspendió el convenio celebrado entre el Poder Ejecutivo y el Banco de Honduras. El decreto de rescisión se emitirá en breve.

El periodista Tito López Pineda trae la representación de algunos diarios de Guatemala y hará gestiones con el objeto de acercarse a los periodistas centroamericanos.

"EXCELSIOR".

Tegucigalpa, 7.

El mecánico aviador Asterio Antonio contrajo matrimonio con Manuella Matamoros.

Llegó el aviador Venditti en un vuelo desde Nacoome, haciendo el viaje hasta esta capital en 35 minutos.

"LOS SUCESOS".

SE DESTACA UNA FUERTE TEMPESTAD EN GUATEMALA.

Guatemala, 7.

Dentro de breves días regresará a esta capital don Francisco Torres Fuentes, Encargado de Negocios de Nicaragua aquí.

Ayer se desató una fuerte tempestad sobre esta capital y llovió torrencialmente durante dos horas.

"EL DEMOCRATA".

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores JLUVA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los domingos a la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs. en San José.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, enero 16 de 1922.

Sacos para Café

SACOS DE GUANGOCHÉ

Nuevos y usados de todo tamaño

TABACO IZTEPEQUE

a tres colonos (¢ 3.00) libra

TE LIPTON

de un cuarto, media y una libra

Teteras de Loza, de barro, marca Lipton

tiene para la venta

TOMAS FERNANDEZ F.—Almacén.

Aerogramas de anoche

Los aliados hacen responsable a Turquía de sus actos hostiles

CONSTANTINOPLA, 8.— Los comisionados aliados de esta ciudad han notificado al Gobierno kemalista que lo harán responsable de cualquier acto hostil.

Inglaterra y Francia se niegan a retirar sus buques de Smyrna

SMYRNA, 8.—Inglaterra y Francia rehusan de plano retirar sus buques de guerra de Smyrna y han dado órdenes a los comandantes aliados de defender sus buques si son atacados. Según informes no confirmados, Inglaterra enviará más barcos a Smyrna.

Rusia no participará en una nueva guerra

MOSCOW, 8.—Los líderes del Soviet han acordado en una conferencia verificada hace dos semanas, que Rusia no participe en ninguna guerra europea u oriental que resulte de la ocupación del Ruhr o de la situación creada en Lausanne.

CAPTURA DE UN CONTRABANDO DE OPIO

MANILA, 8.—Las fuerzas de la aduana capturaron hoy una partida de opio valorada en \$ 167,000 en una bodega de Manila. Las drogas fueron introducidas de Hong Kong entre cajas de frutas.

ENCALLA UN VAPOR

NORFOLK, 8.—El vapor "Glen White" encalló cerca de la base naval, al salir de la bahía con dirección a Boston, llevando a bordo 9000 toneladas de carbón.

NUOVA LINEA DE VAPORES

SAN FRANCISCO, 8.—El 15 de marzo se inaugurará una nueva línea de vapores australiana que hará el servicio entre los puertos del Pacífico y Africa.

VAPORES A SALVO

NEW YORK, 8.—El vapor de carga "Winnabago" que pidió auxilio el martes cerca de la costa francesa, se encuentra ya sin peligro y se espera que llegará mañana a Brest.

SIGUIENDO EL EJEMPLO

WASHINGTON, 8.—La Comisión de Legislación de la Cámara aprobó hoy una autorización a la Administración para gastar cierta suma para equipar con aparatos modernos los barcos de guerra, siguiendo el ejemplo de Japón e Inglaterra.

CHOGA UN ACORAZADO

LONDRES, 8.—Un despacho de Constantinopla para el "Exchange Telegraph" informa que hubo un choque del crucero francés "Ernest Grutsun" y un cazatorpederos americano, recibiendo averías éste. El crucero francés no sufrió daños.

AUTORIZACION PARA ABRIR LA TUMBA DE UN MARINERO

WASHINGTON, 8.— Hoy envió por telégrafo el Departamento de Guerra la autorización para abrir la tumba del marino James Jones, en cuyo ataud se cree que se

tera indican gran actividad de las tropas irregulares en Tracia.

DESCUBRIMIENTO DE UN DEPÓSITO DE ARMAS

DUBLIN, 8.—Las fuerzas del Estado Libre han descubierto un túnel que conduce al patio superior del Castillo de Dublin, en el que encontraron una cantidad de armas y municiones.

SE PREDICE LA APROBACION DEL TRATADO DE LA DRUDA

WASHINGTON, 8.— Los líderes republicanos del Congreso predicen la ratificación del tratado de consolidación de la deuda inglesa.

ORDEN DE TIRAR A LOS ALMANES QUE HAGAN DAÑO

COBLENZ, 8.—Las autoridades francesas del Ruhr han dado órdenes terminantes de tirar a cualquier alemán que sea encontrado haciendo daños a los ferrocarriles.

TEMBORES EN QUITO

GUAYAQUIL, 8.— Despachos de Quito informan que ha habido en esa ciudad un temblor. Murieron cinco personas y las líneas del ferrocarril están interrumpidas por derrumbes.

NACIMIENTO DEL PRIMER NIETO DEL PRINCIPE JORGE

LONDRES, 8.—La princesa Mary, esposa del vizconde de Lascelles, ha dado a luz un niño, el primer nieto del Rey Jorge.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Table with exchange rates: Libras 4.6735, Franco 0.0626, Liras 0.0483, Florines 0.3955, Marcos 0.000039, Canadá 0.987854, Plata en barras 0.63 %

Federal Reserve Board

TEATRO MODERNO Viernes 9 de Febrero de 1923

A las 7 p. m.

EPISODIOS: 13, 14 Y 15 de CON STANLEY EN AFRICA

A las 8 y 30 p. m.

Episodios: 13, 14 y 15 de CON STANLEY EN AFRICA

Domingo: GRANDIOSO ESTRENO!

Teatro América

El domingo se estrenará MADAME DUBARRY por Pola Negri

Precioso drama, cuya acción se desarrolla en la Corte de Luis XV y entre telas de brocado de oro, tapices de los gobelinos y champagne: los estallidos pasionales y las intrigas palaciegas se cubren con valiosas joyas y los crímenes inauditos se disimulan con la más fina cortesía. Interpreta la parte de protagonista POLA NEGRI, bella, elegante, y talentosa artista cinematográfica, desconocida en Costa Rica y entre telas de brocado de oro, tapices de los gobelinos y champagne: los estallidos pasionales y las intrigas palaciegas se cubren con valiosas joyas y los crímenes inauditos se disimulan con la más fina cortesía.

Teatro Variedades

ESTA NOCHE TENDRAN LUGAR LOS ESTRENOS DE "CHAPLIN POLICIA" Y "EN EL PAIS DEL ORO"

La primera pertenece a las últimas creaciones del gran actor americano CHARLIE CHAPLIN, que si no hubiese tenido bien cimentada la fama de comediante grotesco habrían bastado éstas para colocarlo, como está, en el pináculo de la gloria. Esta preciosa comedia es una r...

sa continuada, al ver los apuros en que se encuentra "Chaplin policía en el callejón de la puñalada".

La segunda es un drama pasional que estalla violentamente entre gente dominada por el afán de oro.

Tiene escenas de una acción dramática indescriptible.



G. Johannetton et Cie.

BORDEAUX

LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES

- CHAMBERTIN CLOS LAFIT, POUILLAC, MARGAUX, SAINT JULIEN, GRAVES SUPERIEUR, SAUTERNES, POMMARD, CORTON

BRENES & Cia.

AGENTS

Daños en el Hipódromo

Al amanecer de hoy varios individuos destruyeron a martillazos y hachazos una de las casetas esquineras del cuadrante del Hipódromo; la de la esquina sureste. El guarda que se encontraba distante del paraje del suceso cuando se hizo el daño; sin embargo, él disparó de lejos a los desconocidos.

Enferma

Hace algunos días guarda cama, enferma de algún cuidado doña Mercedes de Bermúdez, esposa del conocido deportista don Ricardo Bermúdez. Hacemos votos porque la estimada señora recuperé cuanto antes su salud. caballo? Siempre tengo a la orden para señora o caballero, bien apedados. Caballeriza Barro de Otoy. Frente a Legación Mexicana. Telé